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Бюджет великой социалистической державы
Вчера в Еремде, в обета-| г и  с населения составляют

новке большевистской делови
тости, в атмосфере тесной спло
ченности всего народа вокруг 
партии Ленина-Сталина откры
лась третья сессия Верховно
го Совета СССР. Сердечной 
овацией встретили депута
ты всенародного избранни
ка—товарища Сталина и его 
боевых соратников—руково
дителей партии и правитель
ства. Лучшие люди" страны 
принесли е собой в Кремлев
ский дворец горячие чувства 
любви советского народа к 
своей великой партии больше
вик#, к евоему Сталину, к 
своему правительству.

Сессия заслушала доклад по 
первому пункту повестки дня 
—«О государственном' бюдже 
те СССР на 1939 год и испол
нении государственного бюд
жета СССР за 1937 год». Это 
был обстоятельный доклад пра 
Жительства хозяину страны 
Перед верховным органом вла
сти раскрылась государствен
ная приходорасходная книга, 
смета гигантского строитель
ства в Советской стране. До
кладчик—-Народный Комиссар 
Финансов тов. Зверев—огла 
сил замечательный счет дохо
дов и расходов, где в каждой 
статье, в каждой цифре видвы 
плоды созидательного труда 
народов СССР, их несметные 
богатства, их неиссякаемые 
возможности.

XVIII съезд большевистской 
партии принял великий план 
третьей сталинской пятилетки 
и мобилизовал страну на ре
шение основной экономической 
задачи СССР, выдвинутой то
варищем Сталиным: догнать и 
перегнать также в экономиче
ском отношении главные ка
питалистические страны. Из 
этой важнейшей политиче
ской установки, данной XVIII 
съездом партии, и исходит 
бюджет второго года третьей 
пятилетки.

более 4 п р о лить немногим 
центов.

Самый большой рост доходов 
—более чем на 66 процентов 
—должны дать отчисления 
от прибылей государственных 
предприятий. Для этого необхо
димо добиться внедрения 
действительного хозрасчета во 
все норы нашего хозяйства, 
серьезно снизить себестои
мость и привести в движение 
огромные неиспользованные 
резервы увеличения социа
листических накоплений.

Тов. Зверев огласил на 
сессии немало фактов, свиде
тельствующих о том, как 
иные хозяйственные и совет
ские органы пренебрежатель 
но относятся к мобилизации 
средств, к финансам. На XVIII 
съезде партии тов. Молотов 
указывал на то, что у нас 
до сих пор еще мяого бесхозяй
ственности, перерасходов, безо
бразно велики простои обору до 
вания, потеря сыр!я, топлива, 
электроэнергии. Тов. Молотов 
призвал к усилению по всему 
фронту борьбы с бесхозяй
ственностью и всякими потеря
ми. Большевистские хозяй
ственники должны беречь каж 
душ народную копейку, должны 
считать каждый советский 
рубль, строго соблюдая режим 
экономии. У нас огромная 
страна, у нас колоссальное 
хозяйство, и рубли, накоплен
ные на отдельных фабриках 
и заводах, в колхозах и совхо
зах, образуют в бюджете 
страны миллионы, нужные 
нам на дело социалистического 
строительства. у

Расходы государственного 
бюджета в 1939 году состав
ляют около 155 миллиардов 
рублей. Почтя 3/8 этой суммы 
расходуются ва финансирова
ние народного хозяйства и 
культурно-бытовое обслужи
вание населения. Большие 

| средства пойдут на етроитель-
Бюджет ярко отражает вы-1 ство новых предприятий, на

сокие темпы промышленного 
производства, большой размах 
нового строительства, дальней
ший подъем культуры и бла 
госостояния народных масс. 
Бюджет 1939 года—это третья 
сталинская пятилетка в дей
ствии.

Доходы бюджета в 1939 го
ду выражаются в гигантской 
цифре—155,5 миллиарда руб
лей—рост против прошлого 
года ва 22 процента. Основную 
массу ваших доходов состав
ляют налог с оборота и отчи
сления от прибылей государ
ственных предприятий. Эти до
ходные статьи основаны ва 
неуклонном подъеме промыш
ленного производства, на реа
лизации растущей с каждым 
диен массы товаров, на каче
ственном росте социалистиче
ского хозяйства. В то время 
как в капиталистических стра
нах основу бюджета состав
ляют налоги, висящие ярном 
ва шее у трудящихся, в бюд
жете страны социализма нало-

развмтие индустрии, транспор
та, еельекого хозяйства. Еще 
более. возрастет индустриаль
ное могущество СССР—основа 
оборонной мощи и благополу
чия народов нашей страны.

Около 30 миллиардов рублей 
будет израсходовано на народ
нее просвещение и здравоох
ранение. Б этом отражается 
Ленинско-Сталинская политика 
большевистской партии и Со
ветского правительства, нап
равленная во всемерному улуч
шению условий жизни совет 
свих граждан. Каждая статья 
бюджета пронизана сталинской 
заботой об умножении славы 
нашей родины, заботой об 
удовлетворении растущих куль
турных и материальных пот
ребностей народа.
Наш бюджет направлен к уси
лению обороноспособности стра
ны социализма. Твердая воля 
советского народа еще более 
укрепвт свою армию, свой | 
флот. Поэтому с исключитель 
ных единодушием и одобре

нием встретили депутаты Вер 
ховного Совета СССР слова 
докладчика о том, что в 1939 
году предала гаехся израохо 
д о в а т ь '4 0 ,8  миллиарда рублей 
на нужды Красной Армии и 
Военно Морского флота. Бур 
ными аплодисментами встрети
ла сессия заявление  о том, 
что н аш а армия способна сми
рить всяких сумасшедших, 
мечтающих о войне с Совет
ским союзом. В случае войны 
ив сдобровать фашистским 
любителям чужого добра!

Доклад о ” государственном 
бюджете Советского союза на 
1939 год сегодня публикуется 
в печати. Вся страна и весь 
мир узнают волнующие цифры 
социалистического строитель
ства во втором году третьей 
Сталинской пятилетки .*  Это 
бюджет хозяйственного рас
цвета, бюджет подъема куль
туры, бюджет обороны, осно
ванны й на  реальны х возмож
ностях наш ей  страны, осно
ванны й на  силе советского 
рубля.

На наши советские рубли 
мы создали Днепрострой и Маг- 
нитострой, автомобили и трак
торы, самолеты и танки. На 
наши деньги, крепнущие вме
сте со всем хозяйством, мы ус
пешно осуществляем третью 
сталинскую пятилетку.
I Троцкистско - бухаринские 
шпионы хотели подорвать со 
ветский рубль провокационны
ми теориями об отмене денег 
в период социализма. Они рас
пространяли басни об обесце
нении советского рубля. На 
самом деле в тисках экономи
ческого кризиса, раздирающе
го капиталистический мир, 
происходит обесценение иво 
странных валют, и только 
СССР остается единственной в 
мире страной с устойчивой ва 
лютой.

Сегодня на заседаниях Со
вета Союза и Совета Нацио
нальностей будут заслушаны 
содоклады бюджетных комис 
сий и начнутся прения по 
докладу о государственном 
бюджете СССР на 1939 год. 
Депутаты внимательно обсу 
дят финансовый план нынеш
него года и тщательно взве
сят все возможности не только 
для его выполнения, но и не 
ревыполнения!

Многие предприятия уже 
заканчивают досрочно шести
месячную программу. Ветуаая 
в социалистическое соревнова
ние, работники промышлен
ности и служащие государст
венного аппарата берут на се
бя обязательства добиться 
сверхплановых накоплений. 
Внедрим хозрасчет, будем соб
людать режим экономии и фи
нансовую дисциплину, объя
вим большевистскую войну 
потерям, и тогда еще выше 
поднимется финансовая мощь 
страны—залог победы третьей 
сталинской пятилетки!

(Передовая «Правды» за 
26 мая с. г.)

ТРЕТ ЬЯ  СЕССИЯ ВЕРХ О ВН О ГО  СОВЕТА 

СССР П ЕРВОГО СОЗЫ ВА

Дневник заседания сессии 
26 пая 1939 года

В Совете Союза
Утром 26 мая в Большом I сударствеяный бюджет 

Кремлевском дворце открылось стает на 22 процента.
возра-

второе заседание Совета Союза, 
на котором началось обсужде 
ние доклада о государственном 
бюджете СССР на 1939 год.

Председатель Совета Союза 
депутат Андреев А. А. откры 
вая  заседание, предоставляет 
слово для содоклада по перво
му вопросу порядка дня ч л е 
ну бюджетной комиссии деп у 
тату Николаевой К. И.

—Детально рассмотрев все 
доходные и расходные статьи 
принятого Советом Народных 
Комиссаров СССР бюджета на 
1939 год,—указывает депутат 
Николаева,—бюджетная комис
сия Совета Союза отмечает, 
что он полностью отвечает 
политическим и экономическим 
задачам нашей страны. Тов. 
Николаева вносит от имени 
бюджетной комиссии предло
жение—утвердить государст
венный бюджет на 1939 год 
в доходной части в сумме 
156 миллиардов 97 миллионов 
829 тысяч рублей, а в расход
ной—155 миллиардов 447 мил
лионов 829 тысяч рублей.

Особо останавливается тов. 
Николаева на ассигнованиях, 
которые направляются на ук
репление обороны нашей со
циалистической родины и оп
ределены по государственному 
бюджету на 1939 год в сумме 
40  миллиардов 885 миллионов 
рублей.

Открываются прения по док
ладу о государственном бюд
жете СССР на 1939 год. Де
путат Кулиев Т. И. предлага
ет утвердить бюджет с поправ
ками, внесенными бюджетной 
комиссией.

Далее тов. Кулиев «останав
ливается на росте бюджетов 
союзных республик, в частно
сти, на росте бюджета Азер
байджанской ССР. За две ста
линские пятилетки бюджет Азер
байджана вырос в 13 с лишним 
раз.

Слово предоставляется заме 
стителю председателя Совнар 
кома РСФСР тов. Вахрушеву. 
Наш бюджет,—говорит он,

После подробного анализа 
бюджета РСФСР, тов. Вахру
шев останавливается на воп
росах благоустройства район
ных сельских центров. За вто
рую сталинскую пятилетку 
число районов Российской рес
публики значительно выросло 
и достигло 2234. Каждый но
вый районный центр,—гово
рит тов. Вахрушев,—должен 
иметь небольшую электростан
цию, баню, простейшее замо
щение, ремонтно-починочныо 
мастерские и т. д. Это можпо- 
разрешить буквально в бли
жайшие 2 —3 года.

Депутат Воротченко говорит 
об огромных средствах, затра
чиваемых Советским прави
тельством на развитие народного 
хозяйства, культуры и науки в 
национальных республиках. 
За годы второй сталинской 
пятилетки советская Украина 
добилась огромных успехов. 
Неизмеримо вырос материаль
ный и культурный уровень 
колхозников. По сравнению 
с 1934 годом потребление 
сахара колхозниками в 1937 го
ду увеличилось в 11 раз. 
Покупка мебели—в 7 с лишним 
раз, покупка велосипедов—  
почти в 10 раз. За две сталин
ские пятилетки бюджет Украи
ны вырос в 11 раз. В нем, 
как в зеркале, отразилось, 
могущество нашего государства, 
зажиточность и процветание 
культуры украинского народа.

Депутат Юсупов сообщает, 
что за последние 15 лет 
бюджет Узбекистана вырос 
в 43 раза. Гигантски выросла, 
молодая промышленность рес
публики. В Узбекистане на
считывается около 400 кол
хозов миллионеров.

Говоря о бурном росте 
бюджетов городов и сельских 
районов Ростовской области,— 
депутат Двинский указывает 
на необходимость решитель
ной борьбы с бесхозяйствен
ностью, с потерями в промыш
ленности и торговле, что даст 
возможность значительно по
высить доходную часть бюдже-

являющийся самым прочным | та. 
и самым устойчивым бюдже- / После выступления депутата 
том в мире, развивается не- Двинского, заседание объ- 
виданными темпами. По срав-1 является закрытым до 27 мая. 
нению с прошлым годом го-1 (ТАСС).

ФРОЛОВСКИЙ КОЛХОЗ ВЫПОЛНИЛ ПЛАН СЕВА
На основе развертыва

ния социалистического со
ревнования среди пахарей 
и посевщиков, Фроловский 
колхоз имени Ленина, Са 
маровского района, закон 
чил сев зерновых 22 мая.

Сев проведен высококаче
ственными семенами при 
отличной обработке земли. 

Аксаков, 
бабкин,

Дударев.
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Трудящимся 
Остяко-Вогульского округа
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Депутат Верховного Совета СССР Л. ЕРНОВ.

ТРЕТЬЯ СЕССИЯ ВЕРХ О ВН О ГО  СОВЕТА 

СССР П ЕРВО ГО  СОЗЫ ВА

В Совете Национальностей
Вечером 26 мая в Большом 

Кремлевском дворце открылось 
второе заседание третьей сес- 
ени Совета Национальностей, 
в а  котором началось обсужде
ние доклада о государствен
ном бюджете СССР на 1939 г. 
и исполнении государственно
го бюджета СССР за  1937 г.

Появление в  правительствен
ны х ложах товарищей Сталина, 
Молотова, Калинина, Ми
кояна, Жданова, Хрущева, Ма
ленкова, вызывает восторжен
ную овацию в зале. Раздаю т
ся приветственные возгласы в 
честь Товарища Сталина, ру
ководителей партии и прави
тельства.

Председатель Совета Нацио 
нальностей депутат Ш верник
Н. М. предоставляет слово для 
содоклада по первому вопросу 
порядка дня председателю бюд
жетной комиссии Совета Наци
ональностей депутату Хохло
ву  И. С.

—  Государственный бюджет 
СССР н а  1939 год,— заявляет 
депутат Хохлов,— внесенный

| на рассмотрение третьей сес
сии Верховного Совета СССР, 
построен в точном соответствии 
с решениями XVIII съезда 
ВКЩб) Этот бюджет отражает 
гигантское развитие народно
го хозяйства, мощь и богат
ство нашей страны.

Содокладчик считает возмож
ным рекомендовать сессии 
внести некоторые изменения 
в проект государственного 
бюджета на 1939 год. Он 
предлагает увеличить доход
ную часть бюджета на 574 
миллиона 23 тысячи рублей 
и уменьшить расходы на 152 
миллиона 594 тысячи рублей. 
Депутат Хохлов подробно обо
сновывает свое предложение.

В прениях по докладу пред
седателя бюджетной комиссии 
Совета Национальностей вы
ступили депутаты: Бурмистее- 
ко, Ванеев, Хоштария, Ибра 
гимов, Динмухаметов, Гусев. 
После выступления депутата 
Гусева второе заседание Сове 
та Национальностей объявляет
ся закрытым. (ТАСС).

От слов перейти к делу

12 отличников
Во втором классе „А “ 

Остяко-Вогульской с р е д 
ней школы преподает А. И. 
Пестова. За учебный год 
она добилась прекрасных

результатов. 50 процентов 
учащихся учатся только 
на „хорошо" и „отлично". 
Из их числа—-12 отлични
ков.

Остяко-Вогульский поселко 
вый совет свою работу, на ос 
нове решений XVIII съезда 
партии и в соответствии с тре
бованиями Сталинской Консти
туции, не перестроил. Создан
ные когда то при совете сек
ции не работают. Торгово з а 
готовительная и культурно- 
бытовая секции провели не
сколько заседаний, обследо
вали ряд торговых и других 
общественных организаций. Но 
на этом свою деятельность она 
закончили.

Трудящиеся Остяко-Вогуль
ска часто остаются без бани, 
бывают лишены возможности 
смотреть кино. Коммунальные 
дома ежегодно ремонтируются, 
но жить в них по культурно
му нельзя. Зимой бывает хо
лодно, а летом во время дож
дей здания промокают, печи 
разваливаются. Этим делом 
должна ведать коммунальная 
секция, но к сожалению, она 
создана только в а  бумаге, ра
боты же никакой не проводит.

На территории поселкового 
совета учтено неграмотных 
205 и малограмотных 625 че
ловек, а ликвидируют свою не
грамотность и малограмотность 
только 382 человека. Делом 
учебы в совете никто не

руководит тогда, как при по
селковом совете имеется п л ат
ный инспектор школ взрослых.

Уже 5 месяцев как посел
ковые совет не проводил пле
нума. Отчеты совета и депу
татов перед избирателями не 
практикую тся.

И во всем этом повинны не 
только председатели поселко
вого совета, которые очень
часто менялись, но в большей 
степени президиум окриспол
кома. Не раз работники окр-
исполкома выносили реш ения, 
чтобы помочь сельским сове
там наладить образцовую р а 
боту, но все это осталось толь
ко пустой болтовней.

Исполняющий обязанности 
председателя окрисполкома тов. 
Бобылев и зав. общим отде
лом Смольников, которые от
вечают за массовую работу 
советов в округе, до сих пор 
не помогли советам ознако
мить трудящиеся массы с об
ращением председателей сове
тов Московской области ко 
всем советам Союза, не по
могла возглавить борьбу сель
ского населения за быстрей
шее выполнение поставленных 
задач третьим нятилетяим пла
ном развития народного хо
зяйства СССР. А. Лоз вин.

Риддерский полиметаллический комбинат (Во
сточно-Казахстанская область) за годы второй 
пятилетки реконструирован.

На снимке: Риддерский свинцовый завод.
Фото Л. Великжанина. Бюро-клише ТАСС.

ДРУЖНАЯ РЕАЛИЗАЦИЯ 
ЛОТЕРЕЙНЫХ БИЛЕТОВ

С  р а д о с т ь ю  в с т р е т и л и  
р е ш е н и я  Ц е н т р а л ь н о г о  с о 
в е т а  О с о а в и а х и м а  о  в ы 
п у с к е  13 л о т е р е и  О С О  р а 
б о ч и е  и с л у ж а щ и е  Д о б -  
р и н с к о го  л е с о у ч а с т к а  О с 
т я к о  В о г у л ь с к о г о  л е с п р о м 
х о з а .

С о зн а в а я , ч то  э т а  л о т е 
р е я  п о с л у ж и т  д а л ь н е й ш е 
му у к р е п л е н и ю  О с о а в и а х и 
м а, п о д н я ти ю  в сей  о б о р о н 
н ой  р а б о т ы  и ещ е  б о л ь 
ш е м у  у к р е п л е н и ю  н а ш е й  
д о б л е с т н о й  Р а б о ч е  - К р е 
с т ь я н с к о й  К р а сн о й  А рм и и , 
р а б о ч и е  Д о б р и н с к о г о  л е с о 
у ч а с т к а  25 м ая т у т  ж е  на 
со б р ан и и  п р и с т у п и л и  к 
р е а л и за ц и и  б и л е т о в  13 л о 
т е р е и . П е р в ы м и  п р и о б р е 
ли б и л ет ы  р а б о ч и е  А л е к 
с е й  Ч е р н е н к о , А л ек сан д р  
Б о го м о л о в , А гн и я  Ф е ф е л о - 
ва , к аж д ы й  н а  20 р у б л е й .

Р а б о ч и е  Д о б р и н с к о г о  
л е с о у ч а с т к а  п р и о б р е л и  б и 
л е т о в  13 л о т е р е и  О с о а в и а 
х и м а  на 950 р у б л е й .

Головкин.

ЗАКОНЧЕНО 
СТРОИТЕЛЬСТВО

С а м а р о в с к а я  с т р о й к о н т о 
ра за к о н ч и л а  с т р о и т е л ь с т 
во  5  ж и л ы х  д о м о в  и д в у х  
с к л а д о в .

В б л и ж а й ш и е  д н и  с т р о е 
ния в р а зо б р а н н о м  ви д е  б у 
д у т  о т п р а в л е н ы  Т а зо в с к о -  
му р ы б з а в о д у  Я м ал о  Н е н е ц 
к о г о  о к р у га .

В ОКРИСПОЛКОМЕ
♦♦ Окрисполком отпу

стил 50 тысяч рублей на 
строительство здания Остя
ко Вогульского окружного 
архива. Строительство ско
ро начнется и будет закон
чено в конце текущего 
года.

■■ Президиум окриспол
кома ассигновал 24300 руб
лей на приобретение путе
вок в дома отдыха и курор
ты для учителей нашего 
округа.

Повысить роль низовых советов
Опубликованное в «Извести 

ях» за 10 апреля 1939 года 
обращение совещания предсе
дателей: сельских советов Мос
ковской области во всем сель
ским советам Союза ССР—до
кумент огромной важности. 
Вооруженные указаниями ве
ликого Сталина и решениями 
XVIII съезда нашей партии, 
работники сельсоветов Москов
ской области вступили в со
циалистическое соревнование 
имени Третьей Сталинской Пя
тилетки и призывают последо
вать их примеру все сельские 
советы нашей необъатвой со
циалистической родины.

«Грандиозная программа ра
бот, намеченная в третьем пя
тилетии ставит перед сельсо
ветами широкие практические 
задачи. Неуклонно осущест
вляя Сталинскую Конституцию, 
всемерно развивая социалисти
ческую демократию и закон

ность, сельсоветы обязаны ре
шительно улучшить свою ра
боту, неустанно бороться за 
дальнейшее процветание кол
хозов, за осуществление всех 
хозяйственно-политических и 
культурных задач, поставлен
ных партией и правительст
вом»,

(Передовая «Известий» от 
ИДУ—1939 года № 85).

В целях осуществления этой 
задачи сельнацсоветы нашего 
округа должны повседневно
привлекать широкие трудящие
ся массы в государственной 
деятельности.

Великий стратег пролетар
ской революции В. И. Ленин 
еще на VII съезде большевист
ской партии говорил... «для 
нас важно привлеченне в уп
равлению государством пого
ловно всех трудящихся».

Первая обязанность предсе
дателя сельнацсовета—создать

(крепкий актив, наладить ра- 
• боту секций н депутатских 
групп совета. Выше поднять 
роль депутатов, как достой
ных исполнителей решений 
Советского правительства и 
наказов избирателей. Только 
тот руководитель совета, кото
рый сумеет вовлечь нзбирате 
лей в активную политическую, 
хозяйственную и культурную 
деятельность может расчиты
вать на авторитет среди изби
рателей и на успешное выпол
нение хозяйственно полатичес 
них задач.

В письме в товарищу Сталину 
председатели сельсоветов Мо
сковской области пишут:

«Мы принимаен на себя 
обязательство добиться высоко
го урожая по зерну, картофелю, 
огурцам, капусте, луку, морко
ви, свекле, выполнить полно 
стью государственный план

развития животноводства и под
нять его продуктивность».

Председатели сельнацсоветов 
нашего округа по примеру 
председателей сельсоветов Мос
ковской области должны вклю
читься в социалистическое со
ревнование на успешное вы
полнение планов рыбных, 
пушных заготовок, лесосплава, 
весеннего сева, получения вы
сокого урожая, мобилизации 
средств н др.

На всех участках социали
стического строительства: в 
колхозе, на ферме, на рыбо
ловном участке, в школе, в 
больнице,—всюду должна чув
ствоваться работа председателя 
сельнацсовета. Председатель 
должен быть в курсе всей 
жизни и работы деревни, 
знать и уметь удовлетворять 
нужды и запросы колхозников, 
и сельской интеллигенции.

Особо серьезное внимание 
сельнацсоветы должны уделить 
благоустройству сел, деревень 
и юрт. Организовать посадку

зеленых насаждении, устроить 
простейшие тротуары, приве
сти в порядок мосты и дороги, 
держать в обиходе улицы и в 
образцовом культурном поряд
ке сельские учреждения.

В целях укрепления оборо
носпособности вашей социали
стической родины, силы и 
могущества Красной Армии, 
при каждой сельнацсовете 
должны быть организованы 
оборонные секции и образцо
во поставлена их работа. 
Должна быть решительно улуч
шена работа Осоавиахима, 
РОКЕ и физкультурных орга
низаций.

Руководить—значит неустан
но работать над повышением 
своего культурно-политичееме- 
го уровня, овладевать больше
визмом. Практически это зна
чит изучать историю ВКЩб), 
изучать и четко выполнить 
решения нашей партии и пра
вительства.

К великому сожалению ру
ководители окрисполкома к
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С в о д к а
о ходе ярового сева по колхозам Остяко- 
Вогульского округа на 26 мая 1939 года

Наименование районов

Посев яровых В том числе 
колосовых

План
Вы

поли. °/о План
Вы-

полн. %

Самаровский ..................... 4456 1885 42,3 2921 1873 64,1

Кондинский ........................... 2930 2197 74,9 1960 1909 97,3

С у р гу т ск и й ........................... 915 161 17,5 215 108 50,2
М икояновский...................... 751 18 2,3 274 16 5,8

Б ерезовский ........................... 405 5 1,2 100 5 5,0
Л ар ь як ск и й ........................... 110 21 19,1 36 21 58,3
н. Остяко-Вогульск . . . 85 19 22.3 25 19 76,0

Итого . . . . 9652 4306 44,6 5531 3951 71,4

На 26 мая колхозы округа 
досеяли яровых культур 4306 
гектаров, что составляет 44 
процента к плану, в то вре
мя, как  в прошлом году на 
это же число план сева яро 
вых был выполнен уже на 74 ,2  
процент#.

Колхозы Ларьякского, Бере
зовского и Микояновского р ай 
онов к  посевным работам при
ступили только в последней 
пятидневке. Начало работы не 
дало положительных резуль
татов. За 5 дней в Ларьякском 
районе засеяно всего лиш ь 2 1  
гектар. Колхозы Микояновско
го района план сева за  пяти
дневку выполнили на 2 ,3  
процента. Березовский район 
за  это же время засеял 5 гек 
тар, что составляет 1 ,2  про 
цента к  плану.

По Самаровскому району 
план посева яровых выполнен 
только на 42,3 процента.

Особенно плохо здесь идет

сев в Елизаровском сельском 
совете, где засеяно только 80 
гектар вместо плана 336 ге к 
тар. Уполномоченный райис
полкома Черепанов в этом 
сельсовете живет уже больше 
месяца, но положение от это
го не изменяется. Он даже 
не соизволил ни разу инфор
мировать райисполком о про 
веденной им работе.

Реполовская машинно-трак
торная станция колхозами ру
ководит плохо. Директор МТС 
Губкин и помполит Дьячков 
бывают лишь в тех колхозах, 
где работают трактора МТС. 
Практической помощи колхоз
никам они не оказывают. Ог
раничиваются обычно поспеш
ным осмотром тракторов.

Дальнейшая затяж ка посев
ны х работ в округе нетерпи
ма. Нужно добиться реши
тельного перелома в ходе по
сева, закончить его в ближай
шие 2 — 3 дня.

Не соблюдаются
В д. Пашкино имеется 

магазин Вершинского сель
по, Самаровского района. 
В  этом магазине всегда 
грязно, помещение не ме
тется целыми пятидневка
ми, ассортиментная выстав
ка товаров покрыта слоем 
пыли. В таких антисани
тарных условиях хранятся

правила гигиены
продукты питания— масло, 
сахар, крупа и др.

Так получилось по вине 
правления Вершинского 
сельпо, председатель кото
рого» Мотошин не находит 
нужным содержать при ма
газине постоянную убор
щицу.

И. Синицин.

Н есерьезное  
руководство  

полевыми 
работами

Весенне-посевная кампа
ния является самым горя
чим, ответственным перио 
дом в работе Реполов- 
ской машинно-тракторной 
станции. Во время поле 
вых работ должно быть 
образцово налажено живое 
оперативное руководство 
со стороны дирекции МТС 
за работой тракторного 
парка в колхозах. К сожа
лению не так понимает 
свои задачи директор этой 
МТС Губкин.

Чтобы не утруждать се
бя лишними хлопотами во 
время горячих полезых ра
бот, Губкин уезжает в ко
мандировку в г. Тюмень 
якобы за тем, чтобы про
двинуть с Тюменской при
стани плуги и иинкач для 
своей МТС. Пробыв в ко
мандировке 20 дней он 
вернулся в Реполоео ни с 
чем, бесцельно истратив 
на командировку более 
1600 рублей. Сейчас 
за этим же делом в 
Тюмень командируется дру 
гой уполномоченный. Вы
ходит, что еще нужно ис
тратить полторы тысячи 
государственных средств 
и неизвестно какой ре
зультат даст эта команди
ровка.

Следует заметить, что 
в результате отсутствия 
должного руководства хо 
дом работ, производствен
ный план тракторных ра
бот Реполовская МТС вы
полняет неудовлетвори
тельно.

Помимо мягкой пахоты 
в этом году здесь надле
жит раскорчевать и вспа
хать 200 гектар целины, 
однако эта работа еще не 
начата. Если в течение 15 
дней не будет доставлен 
цинкач из Тюмени, то важ
нейшая работа по освое
нию земли будет постав
лена под угрозу срыва.

В. Савинских.

Колхоз «Завет Ильича» (Курганинский район, Краснодарско
го края) располагает несколькими, культурно обставленными 

полевыми станами.

На снимке: Один из полевых станов колхоза «Завет Ильича». 
На переднем плаве: председатель колхоза К. Ф. Еремышко 

(слева) беседует с колхозником.
Фото Л. Кадимова. Бюро-клише ТАСС.

С в о д к а
о добыче рыбы колхозами Остяко-Вогульского округа 

на 25 мая 1939 года (в цент.)

Наименование районов
4 План | 
|1 второго { 
|| квартала 1

Выполне
ние

Процент
выполне

ния

С у р г у т с к и й ..................... ; 4705 2702 57,4
Л1икояновский ..................... 4800 371 7,72
Самаровский ..................... 3310 954 28,8
Кондинский ........................... 2800 792 28,3
Ларьякский ........................... 1262 35,2
Березовский ........................... 1800 нет сведений

Всего . . . . 21000 5801 27.6

райисполкомов еще слишком 
мало уделяют внимания поли
тическому воспитанию работ 
ников сельнацсоветов. Доста
точно привести такой пример. 
Тов. Чу мин работает предсе-

* дателем Ларьякского сельнац- 
совета 4 года, является чле
ном президиума Ларьякского 
райисполкома, но до сих пор 
не ликвидировал свою негра
мотность. Руководители Ларь- 
якского района в ликвидации 
этой отсталости ему не по
могли.

Нельзя укрепить кадры пред
седателей сельнацсоветов, ес
ли не руководить ими, не по
могать им и не заботиться о 
них.

Ларьявскнй райисполком за 
1938 и 1939 год не заслушал 
ни одиого доклада председа
теля совета о его работе. Пред
седатель райисполкома тов. Се
веров, за два года работы, в 
Толькинском, Борликовском и 
Жолекеганском сельнацсоветах 
не бывал.

Вместо того, чтобы все хо
зяйственно-политические ме
роприятия проводить через 
сельнацсоветы, райисполкомы 
зачастую наводняют советы 
различными уполномоченными, 
подчас бестолковыми, которые 
вместо помощи председателю 
совета подменяют его, коман
дуют им. Тав, например, упол
номоченный Наркомзага, Ларь- 
янекого района, Чесновов осе
нью 1938 года запретил пред
седателю Вампуольского сове
та тов. Иылину проводить от
чет совета перед избирателя
ми под предлогом, что всех 
охотников немедленно надо 
отправить на пушзаготовки.

Пока не будет устранева 
подобная практика руковод 
ства советами со стороны рай
исполкомов, пока райисполко
мы по настоящему не воз- 
мутся за повышение квали
фикации сельских советских 
работников, то как бы крепки

не были аппараты райиспол
комов, работу советов особен
но не улучшишь.

К руководству советами 
пришли новые люди—колхоз
ники, бригадиры, не имеющие 
достаточного опыта советской 
работы. Окрисполком и рай
исполкомы обязаны обучить 
этих людей искусству руко
водства массами. Кадрами 
сельнацсоветов надо занимать
ся ежедневно. Дорожить каждым 
способный работником, учить 
их и во время поправлять 
там, где они ошибаются.

На»| поднять авторитет 
сельнацсовета и его председате
ля, повысить его роль, окружить 
его работой и вниманием.

Председатель президиума 
Верховного Совета Союза ССР 
тов. Калинин в своей речи 
на ХУШ съезде ВКЩб) сказал: 
«если хотите действительно 
построить коммунизм, то все
мерно крепите социалистиче
ское государство»

С. И. Смольником.

Публикуемая сегодня сводка 
о ходе вылова рыбы колхоза
ми нашего округа говорит о 
совершенно неудовлетворитель
ном выполнении плана весен
ней путины.

Самаровский, Кондинский и 
Ларьякский районы за пятую 
пятидневку выловили всего 
650 центнеров рыбы. Но дан 
ным рыбакколхозсоюза на 
25 мая квартальный план вы 
полнен всего лиш ь на 27,6  
процента. Это свидетельствует о 
слабом руководстве со стороны 
рыбозаготовительных органи
заций весенней путиной.

Чрезвычайно безобразно по
ставлена отчетность районов по 
вылову рыбы. За 25 дней 
мая Березовский район не дал 
ни одной сводки о вылове ры
бы как колхозами, так и гос- 
ловом. Но это, как видно, ни
сколько не беспокоит предсе
дателя Березовского райиспол
кома товарища Старкова, ко
торый, очевидно, не инте

ресуется ходом весенней Пу
тины.

За последнюю пятидневку 
не представлены сведения 
о вылове рыбы из Микоянов
ского района, поэтому вылов 
рыбы в сегодняшней сводке 
в этом районе фактически 
указан на 20 мая.

Еще хуже обстоит дело с 
представлением сведений но 
линии гослова. Работники 
окрплана не имеют сводов 
о вылове рыбы даже за втору» 
декаду мая. На наш запрос 
о сводке экономист окрплана 
тов. Восвобойнивов, замещаю- 
щий сейчас председателя окр
плана, беспомощно развел 
руками и заявил «сводки о 
добыче рыбы д дать не могу, 
так как рыбозаводы не пред
ставили сведения».

Приходится удивляться, как 
руководители окрисполкома ду
мают руководить рыбозаготов- 
вами, не зная, что делается 
в районах, как идет вылов 
рыбы.

ПЛАН РЫБОЗАГОТОВОК НЕ ВЫПОЛНЯЕТСЯ
Сар гач и не кая сельхозартель 

в первой квартале этого года 
план рыбодобычи выполнила 
только на 20 процентов. План 
второго квартала здесь постав
лен также под угрозу срыва.

Это отставание объясняется 
плохой трудовой дисциплиной 
в рыболовецкой бригаде. Ру
ководитель бригады Тавлин, 
вместо организации рыбаков 
ва досрочное выполнение пла

ва вылова рыбы, дезоргани
зует нормальную работу брига
ды. 15 мая он самовольна 
ушел ва охоту за водяной 
крысой.

Личные дела Тавлин всегда 
ставит ва первое место, чем 
наносит вред коллективному 
хозяйству.

К. Ф.
Самаровский район.

ВЫЛОВЛЕНО 160 ЦЕНТНЕРОВ РЫБЫ
Свыше 160 центнеров 

рыбы добыли во втором 
квартале рыбаки колхоза 
имени Ворошилова, Сама

ровского района. Вся рыба, 
ими сдана на Самаровский. 
консервный комбинат.
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О РАБОТЕ ОДНОГО МЕСТКОМА
Председатель местного 

комитета союза потребкоо
перации при Остяко Во
гульском горпо т. Паныиин 
сидел за столом и курил 
„козью ножку".

—  Ну как, товарищ Пань- 
шин, с профсоюзной ра
ботой? — спросили мы его.

—  Да ничего— ответил он, 
затушив дымившую цыгар- 
ку.

И начал нам рассказывать.
Профсоюзная организа

ция Остяко-Вогульского 
горпо насчитывает 60 чле
нов. 18 из них— работники 
прилавка, а остальные 
работают в конторе горпо. 
Говоря о развертывании 
социалистического сорев 
нования имени Третьей 
Сталинской Пятилетки, 
т. Паньшин несколько 
замялся.

— Да ничего, соревнуем
ся...

При дальнейших рас* 
просах выяснилось, что 
соревнуются только работ
ники прилавка 18 человек. 
Остальные же члены проф
союза социалистическим 
соревнованием не охваче
ны. Договора все составле
ны по единому трафарету, 
отпечатанному на машинке. 
Почти все работники при
лавка брали одинаковые 
обязательства.

Соцдоговора заключены 
были 8 марта. И с тех пор 
до 1 мая о них не вспоми
нали. 1 мая состоялась 
проверка. Оказалось, что 
из 18 человек только один 
работник прилавка тов. 
Клепалов, выполнил полно
стью свои обязательства 
за что и был премирован 
суммой в 150 руб.

По вопросам о трудовой 
дисциплине председатель 
местного комитета реши
тельно заявил, что „два 
раза проработали этот воп
рос*. Но, видимо, только 
„проработкой* и ограни
чились. По вине бывшего 
заведующего универмагом 
Киселева магазин был от
крыт на 25 минут позднее.

Об этом поступке много го 
ворили, спорили. Но в конце 
концов решили отправить 
е̂ 'о на учебу в г. Тюмень.

С культурно-бытовым 
обслуживанием членов сою
за дело обстоит скверно. 
Во всем горпо не нашлось 
даже комнаты для красно
го уголка. Негде почитать 
газеты и журналы, сыграть 
в шахматы или шашки. В 
этом виновата главным об
разом администрация гор
по, которая не может вы
делить помещение для ор
ганизации культурного от
дыха.

Наконец, заключитель
ный вопрос был поставлен 
в упор:

— Что же сделано проф
союзной организацией для 
налаживания подлинной 
культурной торговли?

Этот вопрос вопросом и 
остался. Председатель мест 
кома ответить на него не 
смог. Но этот вопрос бу
дет задан еще раз, когда 
местный комитет и его 
председатель будут отчи
тываться перед членами со
юза о проделанной работе.

Райком и окружном сою
за потребкооперации мало 
уделяют внимания низовым 
профсоюзным организаци
ям. Еще в начале 1939 го
да в профорганизации гор
по по указаниям райкома 
союза была составлена 
смета расходов. Окружной 
комитет союза, увидев эту 
смету, решил, что состав 
лена она неверно. И оста
лась профсоюзная органи
зация горпо без сметы. 
Профсоюзные средства в 
настоящее время расходу
ются бесконтрольно. О но 
вой смете окружном по
заботится, вероятно в 
1940 году.

Во время отчетно-выбор
ной кампании члены союза 
должны спросить и спро
сят окружных и районных 
союзных работников о де
ловом руководстве проф 
союзными организациями.

И. Васильев.

Прогульщик прикрылся 
бюллетенем

19 мая работник коо
перативного учкомбината 
Усольцев явился на рабо
ту пьяный и в присутствии 
администрации и слушате 
лей от сильного опьяне
ния уснул. Забегало в тре
воге начальство. Как же 
быть, ведь по закону при
дется Усольцева уволить, 
а заменить его некем.

20 мая Усольцев пришел 
в больницу и там какой- 
то сердобольный врач вы
дал ему бюллетень задним 
числом. В диагнозе значит
ся „ушиб позвоночника*.

Может быть этот диаг 
ноз и в самом деле пра
вильно поставлен, спорить 
не приходится. Но кажет
ся странным только одно. 
Почему директор учком 
бината— Киреев, знающий 
подлинные причины „уши
ба позвоночника* вместо 
того, чтобы разоблачить 
„ошибки* медицины обра
довался больничному бюл
летеню и спрятавшись за 
ширму врачебного диагно
за оставил прогульщика 
Усольцева на работе. А 
слушателей учкомбината 
директор просил не выно 
сить сор из избы.

С. Л. ш.

Авария 
американской 

подводной лодки
23 мая в 5 милях от бе

рега штата Нью-Гемпшир 
на глубине 240 футов за 
тонула американская под
водная лодка „Сквалус*. 
К месту аварии было нап
равлено несколько судов 
с водолазами, специальны
ми спасательными приспо
соблениями. Последние све
дения говорят о том, что 
33 человека команды под
водной лодки спасены. По
лагают, что остальныё 26 
человек погибли.

Спасательные работы 
велись в чрезвычайно труд
ных условиях. (ТАСС).

♦♦ Во время пожара в 
Чикаго на пяти зерновых 
элеваторах огонь уничто
жил 4 миллиона бушелей 
пшеницы (1 бушель— 27 ки
лограммов). В чикагской зер
новой бирже сообщение 
о гибели зерна было встре
чено как „хорошая но
вость*. Цены на пшеницу 
резко поднялись.

♦♦ Польские газеты рас
сказывают о растущем не
довольстве чехо-словацко- 
го населения германскими 
правителями в Чехии и 
Моравии. Из Моравской 
Остравы сообщают: на соб
рание чешской спортивной 
организации „Сокол* при
шли 6 германских штур
мовиков потребовали, что
бы оркестр *играл фашист
ский гимн. Отказ чехов 
выполнить это требование

м
вызвал столкновение меж
ду членами спортивной ор
ганизации „сокол“и штурмо
виками. Во время столкно
вения один из германских 
штурмовиков был ранен в 
голову.

♦♦„Газета польска* пи
шет: на днях перешел
польскую границу солдат 
25-го пехотного полка гер
манской армии Вернер 
Аст. Он объяснил свой по
бег нечеловеческим обра
щением, недостатком пищи 
в германской армии.

♦♦В США арестован ру
ководитель „германо-аме
риканского союза* (орга
низация германских фаши
стов в США) Фриц Кун. 
Он обвиняется в похи
щении 14 тысяч долларов 
средств союза.

(ТАСС).

СамоуБийство антифашистского писателя Эрнста Тиллера
22 мая покончил жизнь са

моубийством известный немец
кий антифашистский писатель 
Эрнст Толлер. Американские 
газеты посвящают смерти Тол- 
лера много статей, в которых 
указывается, что фашистские 
преследования в Германии
разрушили и искалечили жизнь 
многих великих люДей гер
манской культуры.

Друзья Толлера заявляли
недавно, что за последнее вре
мя он был страшно подавлен, 
особенно его тревожила судьба 
антифашистских беженцев из

(ТАСС).

Выпускники школ 
Остяко-Вогульска

В этом году средние 
учебные заведения поселка 
Остяко Вогульск выпуска
ют 65 человек. 14 человек 
выпускает средняя школа,35 
— педучилище и 16— фельд
шерско-акушерская школа.

Эрнст Толлер родился 1 де
кабря 1893 года. Служил доб
ровольцем в германской армии 
в 1914 году. После провозгла
шения германской республики 
был председателем централь
ного совета рабочих и солдат
ских депутатов Баварии, руко
водителем республиканской ар
мии. С приходом Гитлера к 
власти эмигрировал, был ли
шен германского гражданства. 
С 1933 по 1936 год жил в 
Лондоне. С1936—-в Нью-Йорке.

Эрнст Толлер автор произве
дений: «Я был немцем» (авто
биография), «Письма из тюрь
мы», «Гоп-ля, мы живем», 
«Человек и массы» и другие.
(-------------

Извещение
28 мая в 7 часов вечера, в по

мещении Самаровского райпарт- 
кабинета состоится лекция на 
тему: „Русско-японская война к 
начало первой буржуазно-демо
кратической революции в Рос
сии*.

Лектор т. Остащенко.
Вход на лекцию свободный 

Райком ВКЩб).

Ответств. редактвр
С. В. ВАСИЛЬЕВ.

♦ ♦ -
Областной
второй 

к/с. театр
♦ ♦

Будет 
поставлена

-♦ ♦

ДРАМА в 3 действ.,
♦ | ♦ в 5 картинах. 4

Д. НС.
28

М А Я
♦УЛЬЯНОВСКИЙ (по Лескову)

К Р Е П О С Т Н Ы Е
Постановка С. Г. ЗОЗУЛЯ == Художник К. В. СЛОВАКОВ

       ♦ ♦ ♦ + ♦ ♦ ♦ ♦ ♦    ■
ШКВАРКИН. ф

Анонс: ЧУЖОЙ РЕБЕНОК! — — ♦ ♦ ♦ ♦ » ♦ ♦ ♦ ♦
Принимаются коллективные заявки на целевые 

спектакли и на выезды по клубам.
Начало спектакля ровно в 10. Касса с 5 ч. дня.

ДИРЕКЦИЯ.

ОСТЯКО-ВОГУЛЬСКОЕ ГОРПО
ЧЕРЕЗ УНИВЕРМАГ П О К У П А Е Т  
СТАРЫЕ СТАБИЛЬНЫЕ УЧЕБНИКИ.

О П Л А Т А :
Мало подержанных учебни
ков производится против 
номинальной стоимости 1 р. 

—85 и 95 коп.

Более подержанных вместо 

1 рубля номинальной стои

мости—70 и 80 копеек.
Лицам, желающим быть сборщиками учебников, универмаг 
оплачивает 10 процентов стоимости собранных учебников.

Остяко-Вогульское горпо.

ОСТЯКО-ВОГУЛЬСКОЙ 
ОКРКОНТОРЕ ГОСБАНКА

ТРЕБУЮТСЯ
опытные МАШИНИСТКИ.
С предложением обращаться 

в Остяко-Вогульский банк.

Объявление
На основании ст. 106 закона о 
сел.-хоз. налоге все учреж
дения, организации и предприя
тия, находящиеся на территории 
Остяко-Вогульского округа,по ме
сту их нахождения обязаны па
дать районному финансовому от
делу сведения о выплаченных 
суммах единаличиым хозяйст
вам за всякого рода услуги и 
сделки, в т. ч. и суммы, вып
лаченные за сданную пушнину, 
мясо диких животных и птиц, 
за период с 1 июня 1938 года по 
31 мая 1939 года, кроме сумм 
выплаченных за продукты сель
ского хозяйства и сумм обла
гаемых подоходным налогом 
на общих основаниях с рабо
чими и служащими.

Срок представления 15/У1 
— 1939 года.

Остяко Вогульское Окрфо.

Остяко-Вогульская хантзйская НСШ
А с ъ а о  п а г т  п в и ш| | 1 1  и Л ы Л Л ь  I  | 1 ! * У 1 Ы И 1

УЧАЩИХСЯ В 5 КЛАСС
В школу принимаются хантэ, окончившие 
начальную школу, в возрасте от 11 д о  
15 лет, проживающие в районах: Сама
ровском, Кондинском, Сургутском и Ларь

якском.

—  К ЗАЯВЛЕНИЮ  ПРИЛАГАЮТСЯ: —

1. Свидетельство о рождении.

2. Свидетельство об окончании начальной школы..

3. Справка врача о состоянии здоровья.

Принятые обеспечиваются общежитием, по

стельными принадлежностями и стипендией

Заявления принимаются до 20-го августа.
Начало занятий с 1-го сентября 1939 года.

Адрес: Остяко-Вогульск, ул. Иртышская $ 

Хантзйская НСШ.

2— 2 Дирекция.
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